



# CONECTANDO CON MÉXICO

Septiembre  
2024



Foto: Reserva de la Biosfera El Pinacate y Gran Desierto de Altar, Sonora | Fuente: Gobierno de México

BOLETÍN MENSUAL

CONSULADO DE MÉXICO EN FRANKFURT



# Conectando con México

## Boletín mensual de septiembre de 2024 Consulado de México en Frankfurt

### Mensaje a la comunidad y a los amigos de México

Es un gusto saludarlos en la edición de septiembre de nuestro boletín mensual, **Conectando con México**.

Este mes patrio organizamos actividades con motivo del 214º Aniversario de la Independencia de México, entre las que se destacó el Festival Gastronómico de Los Cabos en Fráncfort, realizado en colaboración con el Fideicomiso Visit Los Cabos. Este evento fue parte de los esfuerzos de promoción turística de México en Alemania, y nos alegra compartir que a partir del 3 de noviembre iniciará el primer vuelo comercial directo desde Fráncfort, hacia Los Cabos, Baja California Sur, operado por la aerolínea alemana Condor.

Asimismo, participamos activamente en las diversas celebraciones organizadas por la comunidad mexicana en nuestra circunscripción.

En esta edición, les informamos también sobre la apertura del Consulado Honorario de México en Colonia y sobre la entrega del reconocimiento "Ohtli 2024" a Roberto Kugler Osorio.

Finalmente en nuestra sección dedicada a connacionales que nos inspiran con su talento, conocerán a Federico Alan Pro, propietario del restaurante Taquería Sonora en la ciudad de Fráncfort.

Cordialmente

Cecilia Villanueva Bracho



Los créditos de todas las fotografías de este boletín corresponden al consulado, salvo indicación distinta.

### Contenido

- ..... 1
- Mensaje a la comunidad y a los amigos de México..... 2
- Actividades del Consulado ..... 3
  - Jornada sabatina ..... 3
  - Evento Beach Club Los Cabos..... 3
  - Participación de México en feria industrial Automechanika 2024 ..... 3
  - Visita de empresarias del programa "Partnering with Germany" ..... 4
  - Fiesta de independencia mexicana ASOMEX ..... 4
  - Fiesta de independencia mexicana del CIMAF ..... 5
  - Festival gastronómico de Los Cabos en Fráncfort..... 5
  - Fiesta Nacional con una noche mexicana de Los Cabos ..... 6
  - Entrega del reconocimiento Ohtli a Roberto Kugler Osorio..... 7
  - Reunión virtual con la Canciller Alicia Bárcena ..... 8
  - Inauguración del Consulado Honorario en Colonia ..... 8
- Cápsulas informativas sobre México ..... 9
  - Reserva de la Biósfera El Pinacate..... 9
  - Receta: Coyotas.....10
- Alemania Desconocida .....11
  - Reit im Winkl: Un tesoro escondido en los Alpes bávaros .....11
- Entre México y Alemania .....12
  - Si te gusta dar clases, animate a enseñar en Alemania .....12
- Mexicanos en Alemania que inspiran .....13
- Anuncios – Día de Muertos .....14
- Información de contacto .....15



# Conectando con México

## Boletín mensual de septiembre de 2024

### Consulado de México en Frankfurt

#### Actividades del Consulado

##### Jornada sabatina

El 7 de septiembre, se llevó a cabo una jornada sabatina en nuestra sede en Fráncfort, donde expedimos pasaportes, solicitudes de credenciales del INE, poderes notariales y registros de nacimiento.



Gracias al equipo de documentación por su labor para mantener tu Consulado cerca de ti.

##### Evento Beach Club Los Cabos

Del 8 al 10 de septiembre, el Fideicomiso de Turismo de Los Cabos (FITURCA) organizó en Fráncfort una serie de eventos de promoción del nuevo vuelo directo Fráncfort-Los Cabos que será estacional de noviembre a abril y empezará a operar el 3 de noviembre próximo.



Las actividades estaban dirigidas a dar a conocer el destino entre grupos poblacionales diversos, así como con touroperadores y empresarios del sector.

La cónsul Villanueva y personal del consulado acudieron en distintos días a las actividades del programa que logró atraer la atención del público de todas las edades con música en vivo y DJs, sorteos, premios y otros atractivos. Además, se contó con la participación de un chef y un mixólogo provenientes de Los Cabos, quienes se encargaron de la preparación de alimentos y bebidas.

En ese marco, la cónsul se reunió con Rodrigo Esponda, director general de FITURCA y su equipo para revisar los avances en la coordinación de diversas actividades para la promoción del vuelo, así como con directivos de la aerolínea Cónдор, entre ellos, el Sr. André Horn, jefe de ventas.

##### Participación de México en feria industrial Automechanika 2024

El 11 de septiembre, el Consulado sostuvo reuniones de trabajo con las empresas e instituciones mexicanas participantes en la feria industrial internacional especializada en autopartes *Automechanika* que tuvo lugar en el recinto ferial de Fráncfort del 10 al 14 de septiembre.



El Cónsul Adscrito Eduardo Ruiz se reunió con el Director Ejecutivo de "Investment Monterrey", Hector Tijerina, y el Director Ejecutivo para IED de "Chihuahua Global" Emmanuel Saucedo, quienes explicaron que este año acordaron instalar un pabellón conjunto en la feria, con objeto de sumar los esfuerzos de ambos gobiernos estatales y



# Conectando con México

## Boletín mensual de septiembre de 2024

### Consulado de México en Frankfurt

realizar de manera coordinada la proyección de su estrategia de atracción de inversiones vinculada con el concepto de "nearshoring" entre los participantes y visitantes de la feria.

Posteriormente se sostuvo una reunión con los representantes de la empresa mexicana HyStik, dedicada a la fabricación de cintas adhesivas para carrocerías y embalaje de refacciones y autopartes, quienes ya han participado en ediciones anteriores de la feria Automechanika y confirmaron la rentabilidad de su participación en la misma y sus expectativas de negocios para la actual realización del evento.



Automechanika es la feria industrial más grande del sector a nivel mundial.

#### Visita de empresarias del programa "Partnering with Germany"

El 12 de septiembre, la Cónsul Villanueva recibió a un grupo de 13 empresarias mexicanas participantes en el programa de cooperación entre México y Alemania denominado "Partnering with Germany", que es auspiciado por la Sociedad Alemana de Cooperación Internacional (GIZ) y el Ministerio Federal de Economía (BMW), para promover los vínculos comerciales entre jóvenes emprendedoras y contrapartes alemanas.

Las empresarias dedicadas a la producción y exportación de alimentos, a la industria agrícola, reciclados y logística, explicaron las etapas de su programa organizado por el gobierno alemán y radicado principalmente en la ciudad de Colonia,

donde sostuvieron encuentros con diversas instituciones alemanas.

Durante la reunión se expuso a las participantes las tareas y funciones del consulado, y se llevó a cabo un intercambio de preguntas y consultas sobre sus inquietudes y modalidades de acceso al mercado alemán para sus productos.



En ese sentido se les orientó sobre directorios de empresas importadoras alemanas, ferias comerciales e industriales de la circunscripción en las que pueden participar, contrapartes en las cámaras de comercio e industria (IHKs) regionales y locales, así como herramientas y plataformas digitales para exportadores preparadas por el Gobierno de México, la Embajada de México en Alemania y este Consulado.

#### Fiesta de independencia mexicana ASOMEX

El 14 de septiembre, la cónsul Villanueva encabezó la ceremonia del Grito de Independencia durante la Fiesta Mexicana organizada por la Asociación Mexicana de Renania del Norte -Westfalia (ASOMEX) en la ciudad de Bottrop, con la asistencia de más de 100 personas.





# Conectando con México

## Boletín mensual de septiembre de 2024

### Consulado de México en Frankfurt

El evento inició con el grupo de danza folklórica "Viva México Düsseldorf", seguido por una presentación del bailarín Miguel Ángel Zermeño junto a Judith Reyes de Spiess. La presidenta de la Asociación, Beatriz Martínez Cerda ofreció unas palabras a los presentes.



La música estuvo a cargo del Mariachi "Viva México", con participaciones de la cantante Laura Suad y Alejandro Carreto.

#### **Fiesta de independencia mexicana del CIMAF**

El 15 de septiembre, el Círculo Mexicano Alemán de Fráncfort (CIMAF) llevó a cabo una celebración por la independencia de México en esta ciudad.



Durante la fiesta los asistentes degustaron comida mexicana y como parte del programa cultural se contó con la presentación del Mariachi Dos Águilas, danza folclórica a cargo de Adelitas Tapatías, la soprano Alejandra Rojas y el tradicional Grito de Independencia dirigido por la cónsul Cecilia Villanueva.

En su intervención, la presidenta de la Asociación, Adriana Chung, agradeció la presencia de la cónsul en este evento.

#### **Festival gastronómico de Los Cabos en Fráncfort**

Del 16 al 19 de septiembre el consulado en colaboración con el Fideicomiso Visit Los Cabos y el Hotel Lindner & Residence Main Plaza de Fráncfort, organizó un festival gastronómico de Los Cabos con motivo de las celebraciones de fiestas patrias.



El festival contó con la participación del chef mexicano Edgar Román, dueño y chef del restaurante "Don Sánchez" en San José del Cabo, quien ofreció a los asistentes sus creaciones de la cocina nacional, acompañado por el sous-chef también mexicano, Uriel Becerra.

Además de ser una celebración culinaria, el festival tuvo como objetivo promover la nueva ruta aérea directa entre Fráncfort del Meno y Los Cabos.



El 16 de septiembre, el festival fue inaugurado con la presencia de los cónsules de los países iberoamericanos acreditados en Frankfurt, en tanto que el 17 y 18 de septiembre se realizaron noches mexicanas con música de mariachi y danza regional.

En su oportunidad, la cónsul Cecilia Villanueva expresó un amplio reconocimiento a los esfuerzos desplegados



# Conectando con México

## Boletín mensual de septiembre de 2024 Consulado de México en Frankfurt

por Rodrigo Esponda, director general de la Oficina de Turismo de Los Cabos, y su equipo, para impulsar el flujo turístico desde Alemania hacia Baja California Sur, así como por su constante apoyo en la realización de actividades de promoción del destino que se realizan de manera conjunta con el consulado.



Asimismo, la cónsul agradeció la valiosa colaboración de la cadena hotelera Lindner, en particular al Sr. Alessandro Pede, al Chef Johannes Hanspach, y a la gerente interina Jessica Schöndorf por su hospitalidad y profesionalismo que hicieron de esta muestra culinaria un gran éxito. Por último, la cónsul hizo referencia a numerosos patrocinios de empresas y productos mexicanos: Tequila 1800, Tequila Altos Olmeca, Vinos Casa Madero, Restaurante Don Sanchez, Importadora MexHaus, empresa global Mission, Vinos Monte Xanic y Tequila Patron.

### **Fiesta Nacional con una noche mexicana de Los Cabos**

El 17 de septiembre el Consulado celebró la fiesta nacional con una noche mexicana en el marco del Festival Gastronómico "Los Cabos en Frankfurt"

La cónsul Cecilia Villanueva, resaltó en este contexto la relevancia de la promoción turística de los destinos mexicanos en Alemania, así como la riqueza gastronómica de nuestro país.

Entre los invitados especiales, se contó con la presencia de dos directivos de la aerolínea Condor, el Sr. Oliver Feess y la Sra. Eva Zühlke. Dicha aerolínea operará el

primer vuelo comercial directo desde el aeropuerto de Fráncfort hacia la ciudad de Los Cabos, Baja California Sur, a partir del próximo 3 de noviembre, abarcando la temporada invernal 2024-2025. Se espera que esta nueva ruta genere una importante derrama económica no sólo en Los Cabos, sino en todo el estado de Baja California Sur.



La velada contó con la asistencia de miembros del cuerpo consular acreditado en Fráncfort, directivos de empresas del sector turístico, representantes gubernamentales y de instituciones culturales, educativas y de salud, y de asociaciones mexicano-alemanas, así como huéspedes del Hotel Lindner y miembros de la comunidad mexicana.

El chef Johannes Hanspach del restaurante New Brick del Hotel Linder, sede del evento, abrió su espacio al chef Edgar Román, quien viajó expofeso desde Los Cabos, para brindar una experiencia culinaria especial, llena de los aromas y sabores característicos de la región.



El programa musical estuvo a cargo del Mariachi "Dos Águilas" y bailables regionales de México presentados por el grupo de danza "Adelitas Tapatías",



# Conectando con México

## Boletín mensual de septiembre de 2024

### Consulado de México en Frankfurt

ofreciendo así una velada enriquecedora para todos los asistentes.

Durante la noche, se celebró una rifa de varios productos mexicanos de patrocinio, entre ellos, Tequila 1800, Tequila Altos Olmeca, tequila de la Importadora MexHaus y Tequila Patron, así como un viaje redondo para dos personas en el próximo vuelo directo, gracias a la oficina de promoción turística de Los Cabos.

#### Entrega del reconocimiento Ohtli a Roberto Kugler Osorio

En el marco de las celebraciones del 214º aniversario de la Independencia de México, el Consulado realizó la ceremonia de entrega del reconocimiento "Ohtli" 2024 en honor de Roberto Alejandro Kugler Osorio, quien fue galardonado en la categoría de "Fortalecimiento y defensa de los derechos legales de la diáspora mexicana".



Roberto Kugler es abogado y notario, y tiene una destacada trayectoria de más de 20 años en el ámbito de derecho comercial, corporativo e internacional, en la asesoría legal a empresas y representaciones de México en Alemania, así como en la protección del patrimonio cultural mexicano en el extranjero.

Entre sus contribuciones más notables, ha sido consultor del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para la recuperación de bienes culturales exportados ilícitamente, integrante activo de la mesa directiva del Círculo Mexicano-

Alemán de Frankfurt y, más recientemente, vicepresidente de la Asociación Mexicano-Alemana de Juristas, que analiza casos y temáticas de especial relevancia para el quehacer bilateral, legal y comunitario entre ambos países.



Durante la ceremonia, la cónsul Villanueva, destacó la importancia del Premio Ohtli como uno de los máximos reconocimientos que otorga el gobierno mexicano en el extranjero desde 1996, por conducto del Instituto de las Mexicanas y los Mexicanos en el Exterior (IMME), al tiempo que subrayó los distintos ámbitos de la experiencia profesional del galardonado, quien "no sólo ha abierto caminos, sino que ha pavimentado rutas de cooperación y entendimiento entre México y Alemania".

#### México, país invitado del festival de patrimonio mundial en Bamberg

El 21 de septiembre el Consulado participó en el festival de patrimonio mundial en Bamberg, Baviera (Welterbefest in Bamberg. Land Im Fokus: Mexiko), un evento que por primera vez tuvo un país invitado de honor, en este caso, México.

El festival brindó la oportunidad de continuar estrechando los lazos entre México y Alemania, destacando las tradiciones artísticas e históricas de nuestro país en un escenario emblemático como Bamberg, Patrimonio Mundial de la Humanidad.

En este contexto, la cónsul Villanueva ofreció un discurso inaugural, en el que agradeció la invitación extendida por la Dra.



# Conectando con México

## Boletín mensual de septiembre de 2024

### Consulado de México en Frankfurt

Simona von Eyb, Directora del Centro del Patrimonio Mundial de Bamberg, así como la presencia del primer alcalde y la participación de la ciudad en este festejo.



Un aspecto central de la participación del consulado fue la presentación de la exposición "Códices de México", organizada con el apoyo de la Biblioteca Nacional de Antropología e Historia de México. La exposición presentó cinco facsímiles de códices históricos: el Códice Badiano, el Códice Boturini, el Códice Mendoza, el Tonalámatl de Aubin y el Códice Maya de México.



En su intervención, la cónsul Villanueva presentó los elementos centrales de esta exposición y agradeció al profesor Baltazar Brito, director de la Biblioteca Nacional de Antropología e Historia de México, por su valiosa colaboración para traer estos facsímiles a Alemania.

De igual manera, el centro de patrimonio cultural de Bamberg presentó una exposición fotográfica de los sitios de patrimonio mundial y elementos de patrimonio inmaterial de nuestro país, en colaboración con el INAH, así como aspectos centrales del sitio de patrimonio de

Bamberg, emblemático para la comunidad alemana.

El programa del festival incluyó una variedad de expresiones artísticas, entre ellas, las de los grupos Mexican Institute of Sound, Tacumba Son Jarocho, el Mariachi Dos Águilas y el grupo de danza folclórica México Mágico de Fráncfort.



El público numeroso que acudió a esta celebración, en su mayoría residentes en Baviera, también tuvo oportunidad de disfrutar de una exhibición y venta de artesanías tradicionales mexicanas, así como de platos representativos de nuestra gastronomía.

#### Reunión virtual con la Canciller Alicia Bárcena

El 23 de septiembre, la cónsul Villanueva participó en la reunión virtual de la Canciller Alicia Bárcena con los titulares las embajadas y consulados de México en América Latina y el Caribe, Europa, África, Asia Central, Medio Oriente y Asia-Pacífico, en la que se revisaron los asuntos más actuales de la agenda bilateral con las diversas regiones y países.

#### Inauguración del Consulado Honorario en Colonia

El 26 de septiembre la cónsul inauguró el Consulado Honorario de México en la ciudad de Colonia, tras la entrega de la carta patente a la Dra. Helga Grabbe, de parte del embajador de México en Alemania, Francisco Quiroga el pasado 26 de julio.

En sus palabras, la cónsul Villanueva subrayó que la apertura de esta oficina enriquecerá la red institucional de México en



# Conectando con México

## Boletín mensual de septiembre de 2024

### Consulado de México en Frankfurt

Renania del Norte-Westfalia, estado que es un centro económico clave para Alemania, al representar aproximadamente el 22 % del Producto Interno Bruto (PIB) nacional, al tiempo que en él reside alrededor del 16 % de la población mexicana total en este país, por lo que es un vínculo esencial entre nuestros países.



De igual manera, destacó el perfil de la nueva cónsul honoraria, quien ha trabajado durante varios años en los Centros Carl Duisberg (CDC), donde ha demostrado un compromiso excepcional con la educación y el desarrollo profesional. Impulsó la apertura de la filial de dichos centros en México, lo que ha permitido instrumentar varios programas destinados a personal calificado de México y Alemania, creando así lazos genuinos entre nuestras naciones. Es actualmente Directora del centro en México (CDCMX) y Directora de Desarrollo de Negocios para América Latina de los centros.



Finalmente, la cónsul Villanueva agradeció la presencia de diversos representantes de gobierno, cuerpo consular acreditado en el

estado, industria, cultura y comunidad mexicana, que acompañaron en esta celebración, particularmente, el alcalde Dr. Ralf Heinen, el videomensaje del vicedecano Claus Gielisch, la cónsul Honoraria de México en Hannover, Dra. Susanne Leifheit, y representantes de los CDC y de las asociaciones ASOMEX de Renania del Norte – Westfalia y la Sociedad Mexicano Alemana (DMG). Las oficinas del consulado honorario en Colonia se ubican en la sede de los Centros Carl Duisberg.

### Cápsulas informativas sobre México

#### Reserva de la Biósfera El Pinacate

La Reserva de la Biósfera El Pinacate y Gran Desierto de Altar, se encuentra ubicada entre los municipios de Puerto Peñasco, Plutarco Elías Calles y San Luis Río Colorado en el estado de Sonora.



Crédito foto: SECTUR

El acceso principal se encuentra exactamente en el km. 52 de la carretera 8 Puerto Peñasco – Sonoyta, a sólo tres horas y media de la ciudad de Phoenix, Arizona en Estados Unidos.

El Pinacate y Gran Desierto de Altar, es considerado una de las regiones prioritarias de México debido a que se encuentra inmerso dentro del Desierto Sonorense, un desierto con un origen climático tropical-subtropical y un patrón de lluvias que permite una gran riqueza biológica.



# Conectando con México

## Boletín mensual de septiembre de 2024 Consulado de México en Frankfurt



Crédito foto: SECTUR

De los cuatro desiertos de Norteamérica, el Sonorense contiene la mayor diversidad. Éste cubre además del territorio perteneciente a Sonora, una porción de Baja California y Baja California Sur en México, así como Arizona y California en Estados Unidos. Debido a su gran biodiversidad es que hay más áreas protegidas en el Desierto Sonorense que en cualquier otro desierto del mundo.

El Pinacate y Gran Desierto de Altar, es un lugar de belleza desolada, criaturas inusuales, plantas únicas y características geológicas notables. Es el campo activo de dunas más grande de Norteamérica y presenta las inusuales dunas en forma de estrella. En el área se encuentra un espectacular escudo volcánico, donde existen flujos de lava, conos cineríticos y los impresionantes cráteres gigantes.



Crédito foto: SECTUR

Con información de: Gobierno de México

### Receta: Coyotas



Crédito foto: Cocina fácil

#### Ingredientes:

- 1 kilo de harina
- 2 cucharadas de polvo de hornear
- 1/2 kilo de manteca de cerdo o vegetal
- 2 piloncillos
- 1/4 litro de agua
- 4 piloncillos rallados

#### Instrucciones de preparación:

Lleve al fuego 2 piloncillos y agua caliente hasta que el piloncillo se derrita y el líquido espese sin llegar al punto de miel.

En un recipiente amplio mezcle la harina con una pizca de sal. Forme un volcán y coloque al centro la manteca. Mezcle hasta tener una masa arenosa. Vierta el jarabe de piloncillo sobre la masa y amase unos minutos para lograr una masa homogénea. Deje reposar por 20 minutos.

Divida la masa en bolitas pequeñas y extiéndalas con ayuda de un rodillo sobre la mesa limpia y enharinada, para formar unas tortillas delgadas.

Acomode la mitad de las coyotas en charolas para hornear y coloque al centro de cada coyota una cucharada de piloncillo rallado y cubra con otro disco de masa.

Presione con un tenedor las orillas para sellarlas. Pinche la parte superior de las coyotas con el tenedor y lleve al horno precalentado a 180 °C.

Hornee de 20 a 25 minutos, hasta que las coyotas estén doradas. Saque del horno y deje enfriar antes de consumir.

Con información de: Cocina Fácil.



# Conectando con México

Boletín mensual de septiembre de 2024

Consulado de México en Frankfurt

## Alemania Desconocida

### Reit im Winkl: Un tesoro escondido en los Alpes bávaros

Contribución de Omar Padrón

- A un paso del lago Chiem y la frontera con Austria
- Senderismo, ciclismo, lagos de agua cristalina
- Granjas rústicas y paisajes alpinos que quitan el aliento

Enclavado entre los majestuosos Alpes, Reit im Winkl es uno de esos lugares que parecen salidos de un cuento de hadas. Este pequeño pueblo bávaro ofrece un refugio de paz y naturaleza pura, donde cada rincón revela algo especial. Con sus balcones adornados de flores, iglesias centenarias y los sonidos lejanos de las campanas de vacas, el paisaje te envuelve en una atmósfera única.



Crédito foto: Alemania desconocida

En verano, los ríos cristalinos y los lagos Weitsee, Mittersee y Lödensee invitan a sumergirse en sus frescas aguas tras recorrer los senderos de montaña. Estos lagos, de calidad de agua de manantial, ofrecen una experiencia única. Pero si prefieres las alturas, los 200 kilómetros de senderos que serpentean por las montañas de la región regalan vistas espectaculares. Desde la cima del Fellhorn, podrás ver Austria y Alemania fusionarse en un solo horizonte.

El invierno convierte a Reit im Winkl en un paraíso para los amantes del esquí y snowboard. Con sus pistas cuidadas y perfectas para toda la familia, cada rincón ofrece aventuras y tranquilidad en un solo lugar.

Para los más intrépidos, el parapente sobre los Alpes es una experiencia inolvidable, volando sobre un paisaje que parece nunca acabar.



Crédito foto: Alemania desconocida

Y aunque su naturaleza es asombrosa, Reit im Winkl también es un lugar para la tranquilidad. Puedes alojarte en antiguas granjas, donde la calidez bávara se siente en cada detalle, o simplemente caminar por los campos abiertos, con el eco de las montañas como música de fondo.



Crédito foto: Alemania desconocida

¡Te invitamos a descubrir Reit im Winkl, un tesoro escondido donde la naturaleza y la cultura alpina se entrelazan, ofreciéndote una experiencia inolvidable en el corazón de los Alpes bávaros!

¡Descubre Alemania con nosotros!

Para conocer más sobre Alemania visita los siguientes enlaces electrónicos:

<https://www.alemaniad desconocida.com>

Instagram @alemaniad desconocida



# Conectando con México

## Boletín mensual de septiembre de 2024

### Consulado de México en Frankfurt

#### Entre México y Alemania

##### Si te gusta dar clases, ámate a enseñar en Alemania

Contribución de Enrique G de la G

- Conoce el proceso para enseñar en una escuela pública alemana.
- Ante la escasez de docentes, esta puede ser una buena opción laboral.

##### Tenochtitlan y una escuela en el norte de Alemania nacieron al mismo tiempo. Aquí te cuento cómo pasé de una a otra.

Hace 700 años hubo dos acontecimientos: los nahuas fundaron Tenochtitlan y un puñado de benedictinos fundaron una escuela de latinidad en el norte de Alemania. No tenemos las fechas precisas pero estas fundaciones son coetáneas.

Mientras que en nuestro país, los españoles destruyeron Tenochtitlan para dar paso a la nueva Ciudad de México, la escuela alemana continúa en pie y es hoy una secundaria-preparatoria pública (para mi mayor asombro, no es la escuela más antigua del país, ni por mucho: ¡algunas datan del siglo VIII!)

Fascinado por esta historia, tuve la ocurrencia de ofrecer mis conocimientos en la prepa y comencé a dar clases a finales de agosto. En ningún lado encontré el procedimiento para contratarse como docente en una escuela pública, así que me lancé al ruedo. Esto fue lo que aprendí.

1. Hay dos caminos para contratarse: siguiendo el método directo de estudiar en la escuela normal para profesores y hacer las prácticas correspondientes o el método indirecto de revalidar los estudios, siempre y cuando tengan relación con las materias que se quieran impartir. Yo seguí el método indirecto.

2. Para este camino se requiere licenciatura o maestría en alguna disciplina relevante. Para mi sorpresa, el doctorado no cuenta, ni siquiera el obtenido en Alemania.

3. La postulación se hace en línea directamente ante el gobierno estatal.

Primero se prueba la compatibilidad de los estudios. Mi maestría de la UNAM está reconocida en ANABIN, por lo que salió en automático.

4. Sin embargo, hay un segundo paso, que consiste en ver la cantidad de horas que uno ha estudiado la materia. Para ello tuve que conseguir los papeles de la licenciatura y la maestría. En mi caso, también incluí cartas de las escuelas y universidades mexicanas donde ya había dado clases.

5. Una vez comprobada la idoneidad, te envían una lista de documentos a presentar. Es fundamental el certificado de no antecedentes penales y la vacuna contra el sarampión, pues la Unión Europea está en una campaña para erradicarlo. Como no tenía a la mano la cartilla de vacunación de mi infancia, lo más práctico fue hacerme un análisis de sangre en el consultorio de mi médico.

6. Una vez revisados todos los documentos, el gobierno envía el contrato para que lo firmen tú y la escuela. En realidad, los directores tienen bastante libertad de movimiento, así que te pueden contratar exclusivamente como profesor de filosofía pero, a la mera hora, puedes enseñar también español, como en mi caso.

Mi proceso tardó tres meses desde el primer contacto por propia iniciativa –no había vacantes anunciadas– hasta la firma del contrato. Visto en retrospectiva, no fue complicado, pero sí agotador: ante la falta de una guía y de la claridad por parte de la plataforma de postulación, tuve numerosos momentos de gran frustración.

Aunque no era necesario, me inscribí por cuenta propia a un curso privado para ser profesor. Superé sin contratiempos ni quejas las primeras cuatro semanas de prueba.

Espero que esta pequeña guía te ayude y anime a enseñar en Alemania.

Para mayor información sobre Enrique G de la G, visite: <https://www.holaalemania.com>



# Conectando con México

## Boletín mensual de septiembre de 2024

### Consulado de México en Frankfurt

#### Mexicanos en Alemania que inspiran

**Federico Alan Pro**

#### Llevando la auténtica experiencia de los tacos mexicanos a Fráncfort

Federico, originario de Sonora, México, ha emprendido un proyecto gastronómico en Fráncfort: un restaurante de tacos sonorenses que busca llevar el vibrante sabor de México al corazón de Europa. Con amplia trayectoria en el sector de hospitalidad y turismo, Federico, aspira a posicionarse en el mercado europeo como un referente de la cocina mexicana.



Crédito foto: Federico Alan Pro

Federico tiene una carrera diversa en la industria de la gastronomía, hospitalidad y el turismo, construida tanto en México como en el extranjero.

Con estudios de Relaciones Internacionales en la Universidad de Harvard y una Licenciatura en Administración de Empresas en Turismo, Hotelería y Gastronomía de la Universidad del Valle de México, Federico combina una sólida formación académica con una especialización en operaciones hoteleras del Glion Institute of Higher Education en Suiza.

Él considera que su fluidez en español, inglés, francés y conocimientos en alemán le otorgan una gran ventaja en un mercado multicultural como el europeo.



Crédito foto: Federico Alan Pro

Federico considera que su restaurante no es solo un negocio; es una representación de sus raíces y de la rica cultura gastronómica mexicana. En un ambiente moderno y acogedor, Federico ha diseñado un menú que incluye tacos con ingredientes auténticos, preparados de manera tradicional, y algunas fusiones inspiradas en su estado natal Sonora. Desde tacos de carne asada hasta opciones vegetarianas, el concepto se centra en ofrecer una experiencia que evoque los sabores de México y que, al mismo tiempo, se adapte al paladar europeo.

Federico es consciente del creciente interés en la comida mexicana en Alemania y aspira a hacer de su restaurante un punto de encuentro tanto para expatriados mexicanos como para alemanes interesados en conocer la cultura culinaria de México.

Con su habilidad para el servicio al cliente, su amplio conocimiento en la industria y su entusiasmo por compartir la cultura mexicana, Federico confía en que este proyecto en Fráncfort tendrá un impacto duradero y positivo en la escena gastronómica local.

Para mayor información sobre Federico y su proyecto, visite: <https://www.instagram.com/sonora.taqueria>



# Conectando con México

## Boletín mensual de septiembre de 2024

### Consulado de México en Frankfurt

#### Anuncios – Día de Muertos

##### Múnich

RELACIONES EXTERIORES MÉXICO

## DÍA DE MUERTOS

El Consulado de México en Frankfurt en colaboración con el Instituto Cervantes de Múnich se complace en invitarte a esta tradicional celebración.

**PROGRAMA**

- Presentación del Altar de Muertos  
Inspirado en el Xandú, celebración del Día de Muertos típica de la región del Istmo de Tehuantepec
- Bailables regionales de México  
Presentados por el grupo de danza "Las Adelitas" Folclore mexicano
- Venta de pan de muerto y chocolate caliente

**MARTES 30 OCTUBRE** 19:00-21:00 horas

Instituto Cervantes:  
Alfons-Goppel-Str. 7, 80539 Múnich

Admisión: 5€  
Acceso sin costo para niños menores de 12 años.  
Incluye entrada a la presentación del Altar de Muertos, bailes regionales de México y la exposición "Cultura de México, que se presenta de manera paralela al programa cultural".  
Es INDISPENSABLE registrar previamente la asistencia de las personas al correo: [cultura@cervantes.es](mailto:cultura@cervantes.es)

Las Adelitas Folclore  
Tribuna de México Múnich

El Círculo Mexicano - Alemán de Baviera e.V. invita cordialmente al

## DÍA DE MUERTOS

una de las tradiciones más bellas de México

Sábado 2 de noviembre 2024, a las 15:00 hrs.  
en el Kulturzentrum 2411, Blodigstraße 4, 3er piso, 80933 Múnich

Ofrenda dedicada a nuestros difuntos  
El estupendo dúo con Scherhezzada Cruz y Diego Mollen  
Ballet Folclórico del Círculo Mexicano-Alemán de Baviera e.V.  
Visita de la catrina • Deliciosa y auténtica comida mexicana

- Socios: Adultos 8 € Niños mayores de 11 años 4 €
- No Socios: Adultos 15 € Niños mayores de 11 años 6 €

Venta de boletos: <https://tickets.circulo-mexicano.de/dia-de-muertos-2024/>

Los niños menores de 10 años no pagan entrada, por lo tanto no tendrán una silla. Esta vez nos vemos obligados a hacerlo así, ya que el número de asientos es limitado. Por eso compren lo antes posible sus entradas.

CUPO LIMITADO

##### Ingolstadt

## Día de MUERTOS

### DESFILE

PARADEPLATZ 17:00 Termina el Desfile

RATHAUSPLATZ 16:00 Empieza el Desfile

VIRTUALIENMARKT

**MÉXICO**

26 OCTUBRE

- 15:30 Rathausplatz (Show Lat-IN Percussion & Ch...)
- 16:00 Empieza el Desfile (Franziskanerstraße, Virtualienmarkt, Mauthstraße - Ludwigstraße)
- 17:00 Paradeplatz (Bailes Típicos con Mariachi)

Lat-IN  
Latinpercussion  
en Ingolstadt

##### Düsseldorf

ASOMEX en RNW invita al

## DÍA DE MUERTOS

02. NOVIEMBRE  
18:00 HORAS

KAPUZINERGASSE 11,  
40213 DÜSSELDORF

Entrada general 15€  
Socios y estudiantes 10€

+491795121578 0  
+aquesroul24@gmail.com

PREPÁRENSE PARA UN ALTAR DE MUERTOS, DESFILE DE CATRINAS, ANTOJITOS MEXICANOS, MÚSICA PARA BAILAR Y UN AMBIENTE INCREÍBLE...

El evento es solo para adultos y el cupo será limitado

##### Frankfurt

#### En el marco de la Semana Latina

## CELEBRALO

### DÍA DE LOS MUERTOS

CON NOSOTROS!

31. OKTOBER 2024, 18 - 23.30 UHR

INSTITUTO CERVANTES  
STAUFENSTR. 1, FRANKFURT/AM

MIT FREUNDLICHER UNTERSTÜTZUNG VON:

RELACIONES EXTERIORES MÉXICO

WAMO

Desfile inicia a las 15 hs en Alte Oper y termina a las 17 hs en Willy-Brandt-Platz

RELACIONES EXTERIORES MÉXICO

SAVE THE DATE

Primer

## DESFILE DE CATRINAS

en Frankfurt del Meno

2 de noviembre de 2024

Una oportunidad única para vivir y compartir las ricas tradiciones mexicanas a través de un desfile lleno de color, música y folclor.

¡Todas las personas interesadas en la cultura mexicana están invitadas a entrar!

# Información de contacto



RELACIONES EXTERIORES

SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

MÉXICO

CONSULADO EN FRANKFURT

<b>Dirección</b>	Grüneburgweg 16-18, 4° piso, 60322, Fráncfort del Meno
<b>Teléfono</b>	+49 (069) 2998 750
<b>Teléfono y WhatsApp de emergencia y protección</b>	 +49 1523 3957 504
<b>Redes sociales</b>	 Consulmex Frankfurt  @ConsulMexFrk  @CeciliaVB_Mx
<b>Canales</b>	 Consulado de México en Frankfurt  Diplomacia Cultural Mx Canal Frankfurt
<b>Página web</b>	 <a href="https://consulmex.sre.gob.mx/frankfurt/">consulmex.sre.gob.mx/ frankfurt/</a>
<b>La cita de renovación de pasaporte y credencial de INE se realiza a través de Mi Consulado:</b>	<a href="https://citas.sre.gob.mx">https://citas.sre.gob.mx</a>
<b>Las citas para otros asuntos de documentación consular se solicitan al correo :</b>	<a href="mailto:infofrk@sre.gob.mx">infofrk@sre.gob.mx</a>

## Boletín Conectando con México

<b>Investigación, diseño y compilación:</b>	Estefanía Pérez Aguilar
<b>Cuidado de edición:</b>	Cecilia Villanueva Bracho